

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Cuando habla un español

Rebuscando estos días libros en la feria del Prado (cosa que no todos buscan en las ferias), nos encontramos con uno titulado «Militares y paisanos», por José Osuna Pineda.

En él encontramos esta anécdota, que reproducimos, porque es homenaje a un gran español y porque parece del momento.

Se titula «Con sus propias armas» y dice así:

«A poca marcha recorría el tren francés la pequeña distancia que separa Hendaya de Irún.

En un departamento de primera clase viajaban dos franceses, que a cien leguas denotaban ser «gascones»; un Purpurado, de buen continente y aspecto simpático, que devotamente rezaba en su breviario, y dos curitas jóvenes, muy acicaladas y elegantes, que a juzgar por la seriedad con que iban y muestras de respeto que daban, debían ser sus familiares.

Con esa jactancia tan característica de los franceses, venían burlándose despiadadamente de las fortificaciones que los ingenieros militares españoles estaban levantando como línea de avanzada del campo atrincherado de Oyarzun.

Dos ó tres veces el respetable Cardenal levantó la vista del breviario, y mirando con fijeza, trató de darles a entender que no le era grata la conversación. Todo fué en vano, pues en lugar de tomar la prudente actitud que las circunstancias aconsejaban, arrojaron en sus chirigotas.

Uno de ellos, dijo con tono despectivo:

—Sólo a los españoles se les puede ocurrir levantar aquí estas fortalezas, que cuando llegue el caso, no servirán para nada.

No pudo contenerse el purpurado, y de manera muy afable y ceremoniosa terció en la conversación, replicando:

—Señores: No se puede presagiar el porvenir, y sólo Dios es capaz de saber lo que sucederá el día que estalle la guerra europea.

—Ah, monseñor—exclamó uno de los hijos de San Luis—¿De veras cree vuestra eminencia que esas medianas fortificaciones bastarán para contener al gran pueblo francés?

—¿Ve usted, caballero, cómo partiendo de una base falsa le es imposible hacer una conclusión terminante y acertada? Esas fortificaciones que ustedes censuran, y cuya importancia no tenemos títulos bastantes para determinar, no se levantan para contener a los franceses.

Los gascones (con extrañeza):—¿Que no se levantan para contener a los franceses?

—No, señor—replicó el Cardenal, sin que se notara en sus frases la más leve ironía.—Eso castillos se construyen para contener a los alemanes.

Los franceses, desconcertados, no supieron que contestar.

El tren acababa de parar en Irún y los viajeros se levantaron de sus asientos.

El Prelado saludó cortésmente y abandonó el vagón, seguido de uno de sus familiares.

El otro, libre ya del terrible freno que constituía para él la presencia del superior, dijo socarronamente y con marcado acento aragonés, a los franceses, al par que con la mano señalaba a su señor.

El Cardenal Cascajares, antes capitán de Artillería, ahora Arzobispo de Zaragoza.

Los informes del barón Stoffel

Al ministro de la Guerra

(CONTINUACIÓN)

22 Julio 1868.

Ya con más despacio entraré en el detalle, de las modificaciones adoptadas por el ejército prusiano. Me limitaré aquí a indicarlas.

Son las siguientes:

Modificación del servicio de ambulancia.

Reorganización de las compañías encargadas del transporte de heridos.

Reorganización de los servicios telegráficos.

Cambios en la composición de las columnas de municiones y de las reservas de artillería.

Armamento de la Caballería.

Dedican ciudades particulares a la enseñanza de la esgrima de caballería, porque se ha observado que en la guerra de 1866, las dos caballerías se han mezclado frecuente en los combates.

Organización de un comité de fortificaciones.

Organización de las comisiones de remonta.

Creación de hornos modelos.

Estudio de variaciones en el uniforme de las tropas de Caballería.

Crear dos nuevas Escuelas militares, dos nuevas Escuelas de cadetes y una nueva Escuela de sub-oficiales.

Además se estudia la creación de una Escuela de telegrafía militar y de una Escuela de caminos de hierro; la reorganización de los servicios que prestan los vivanderos, para asegurar mejor la subsistencia de las tropas, en campaña y en fin, la cuestión importante del servicio de bagajes en un ejército.

A esto conviene añadir, como trabajo ya realizado por el ejército prusiano lo siguiente:

La nueva división de todo el territorio de toda la confederación del Norte, en distritos de batallones de la landwehr.

La traslación a Spandan de todos los talleres de artillería.

El mejoramiento de sueldo al soldado

El aumento del sueldo a los oficiales.

Además no cuento las experiencias incasantes que se realizan en la artillería de tierra y de marina y en las armas portátiles, etc.

Compárese este trabajo, fruto de la experiencia adquirida en una guerra feliz para las armas prusianas, a lo que nosotros hemos hecho en Francia después de las guerras de Crimea y de Italia y nos asombrará la diferencia.

En general, la actividad desplegada en todo el ejército, que se ha visto y se ve en los trabajos realizados en el Ministerio y en las comisiones, tanto del Estado Mayor, como de las que se ocupan de la instrucción en detalle y de la instrucción general de las tropas, de las maniobras, de los estudios de todo género, así como el trabajo desplegado, hay que decir que parecen obra prodigiosa.

No hay ejército europeo que haya hecho igual. Se diría que Prusia es una colmena de abejas, dedicada a este objeto.

Para comprender las causas de esta labor incasante, es menester considerar que las cualidades distintivas de la nación prusiana sin el sentimiento del deber; la aplicación; el gusto al trabajo, siendo

explotada hasta el exceso, por así decirlo, tras la necesidad, sentida por todo el mundo de completar la instrucción militar de los hombres útiles en un plazo de tiempo breve, porque no excede de dos años y medio.

(Se continuará.)

Por Telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

Política y políticos

Informa el presidente

Manifestó el Sr. Dato que el no hacer ayer en el Senado la declaración de neutralidad, obedecía a no haber sido requerido por ninguna de las minorías, para efectuarlo.

No puede haber molestia entre los senadores, porque al hablar sobre un asunto en cualquiera de las Cámaras, no sólo se hace a ambos Cuerpos colegisladores, sino al país en general.

Hablando de lo dicho por «El Correo Español» respecto a la cesión de Gibraltar a España, en caso del triunfo de Alemania, me ga que haya hablado sobre ese punto con el embajador alemán.

Congreso

Bajo la presidencia del Sr. González Besada, se abre la sesión a las tres de la tarde.

Continúa la discusión del presupuesto de la Presidencia.

Atentado frustrado

Esta tarde fué agredido el conde de Romanones, por un sujeto bien trajeado, Sacó un revólver con intención de disparar sobre él, no consiguiéndolo por la oportuna intervención de algunas personas.

El agresor fué detenido.

España en Marruecos

El temporal

El temporal de lluvias ha originado la crecida del Río Martín, aunque no tan grande como en los días anteriores.

Las comunicaciones manteniéndose expeditas.

Accidente

Un despacho oficial de Tetuán dice que el primer teniente del regimiento de Artillería don Francisco Roig Aznar, cayóse del caballo que montaba, fracturándose una clavícula.

La guerra europea

Las noticias que se reciben de Scutari dicen que aumenta la anarquía en aquella ciudad.

Los católicos y mahometanos se han concentrado en dos campos, vigilados por centinelas.

Ayer, un santón fué herido.

El hecho motivó una lucha sangrienta entre católicos y mahometanos, de la que resultaron muertos cuatro de estos últimos.

Las pérdidas de los católicos fueron más importantes.

Como que los musulmanes son más numerosos y cada día reciben nuevos contingentes, los habitantes católicos están aterrizados y sólo fían su salvación a una pronta intervención extranjera.

Todos los comercios de la ciudad tienen sus puertas cerradas.

El abastecimiento de la población se hace con grandes dificultades.

—La «Gaceta» de Londres publica la declaración de guerra a Turquía y otro decreto declarando que Inglaterra se anexiona la isla de Chipre.

—En la capilla real del Palacio de Saint James en Londres, celebráronse funerales por el príncipe Mauricio de Battenberg, muerto en la guerra.

Asistieron los reyes, la reina Alejandra y toda la familia real y otros personajes.

—A Burdeos ha regresado Poincaré.

En su visita a los ejércitos del Norte, entregó al general Urbal la insignia de Comendador de la Legión de Honor.

Conversó largo rato con los generales Maudhuy, Foch y Castelnau expresándoles su admiración por el comportamiento del ejército.

Agregó que tenía confianza en el triunfo.

—Un despacho de Valparaíso detalla el reciente combate naval.

El buque inglés «Monmouth» no cesó de hacer fuego hasta que el casco quedó abribillado de proyectiles enemigos.

Los tripulantes no lo abandonaron hasta que se hundió.

Confírmase que el «Glasgow» pudo ganar el puerto de Coronel, gracias al auxilio que le prestó el «Goodhope».

—El director de la Exposición de Leipzig ha hecho la declaración de que las obras de arte y objetos de toda especie llevados a ella por expositores franceses, ingleses y rusos, no han sido confiscados, ni lo serán.

Lo que se ha hecho es colocarlos en lugar seguro, donde permanecerán hasta que cambien las circunstancias.

Del Extranjero

Nuevo gobierno

El nuevo Gobierno italiano, ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidencia é Interior, Salandra.

Negocios Extranjeros, Sonnino.

Colonias, Martín.

Justicia, Orlando.

Tesoro, Carcano.

Hacienda, Danco.

Trabajos públicos, Giuffelli.

Instrucción pública, Grippo.

Agricultura, Cavesalo.

Guerra, general Zupell.

Marina, almirante Viale.

Correos, Riccio.

Reuniéronse en Consejo, ratificando el acuerdo de mantener la movilización, persistiendo en la neutralidad.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alicante», salió el miércoles 4 de Colombo para Singapoore.

El «Alfonso XIII», llegó el lunes 2 a Habana.

El «Legazpi», llegó el lunes 2 a Habana.

Medalla

Entre el personal a quien se ha concedido por el Gobierno italiano la medalla conmemorativa de los terremotos del año 1909, figura nuestro querido correspondiente en San Fernando Sr. Lora y Rancés, quien como cabo de Infantería de Marina, formó parte de la columna de desembarco del crucero «Princesa de Asturias» que marchó a Italia, representando a España en los expresados terremotos.

Acepte el Sr. Lora nuestra felicitación más cordial.

Desgracia

El señor gobernador civil recibió el siguiente telegrama:

«Jefe estación á gobernador civil. Tren 61 hoy próximo á la aguja de salida de esta estación arrojó á un hombre ageno al servicio, fracturándole la pierna izquierda.»

Ha sido conducido al Hospital más próximo de esta capital.»

El accidentado se llama Cándido Sanz Tejero, de 20 años de edad, de oficio pintor, natural de Granada.

Había ido á la estación con el fin de depositar una carta en el coche correo.

Cuando ingresó en el Hospital de San Juan de Dios, le fué amputada inmediatamente la pierna.

El accidente le ocurrió al tratar de alcanzar el referido coche, que ya se encontraba en marcha.

Lamentamos el suceso.

Vapores correos

Llegó ayer de Barcelona y escalas, el «Reina Victoria Eugenia».

Hoy sale para Buenos Aires y escalas, conduciendo numeroso pasaje y carga.

—Del mismo puerto, Valencia y Alicante, tomó entrada el «Ciudad de Cádiz», que zarpará hoy para Fernando Póo y escalas.

—Zarpó ayer para Barcelona, el «Manuel Calvo», llegado de la Habana.

—Para Manila y escalas, sale hoy, el «Clandio López y López».

—El «Infanta Isabel», de la Casa Píñillos, siguió ayer viaje para Barcelona, después de haber alijado el importante cargamento de maíz que conducía para Cádiz.

Aviso

Nazario Serdio Díaz, perteneciente al Regimiento Infantería del Príncipe número 3, en situación de reserva activa, deberá pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre, ante el señor jefe respectivo.

Accidente

La alcaldía de Jerez remite á este Gobierno civil, parte de accidente del trabajo ocurrido al obrero Francisco Gómez Rodríguez y de alta de los operarios José García Herrera y José Andrades Cruzado.

Alzada

Informado debidamente, devuelve al señor Gobernador civil la alcaldía de Villamartín, recurso de alzada interpuesto por don Baldomero Robledo Alvarez, contra el reparto municipal hecho por la alcaldía de la expresada población.

Detenido

En la carretera que desde Vejer conduce á Chiclana, fué detenido por la guardia civil, el paisano Juan Romero Grosso, por haber causado una herida en la cabeza con una piedra, á su convecino José Segura Sánchez, guarda particular del pago denominado «Montecoté».

Viajeros

En el exprés de ayer marcharon á Madrid el señor don José A. Anracochea, subdirector gerente de las bodegas bilbainas, y don Santiago Ugarte, hijo del director de las mismas.

Les despidió el representante en ésta Ilmo. Sr. D. José García de Cosío.

Beneficencia

La Dirección general de administración local, remite al señor Gobernador civil, expediente relativo á la clasificación como de Beneficencia particular, del Hospital de San Bartolomé, conocido vulgarmente por el de la Caridad, establecido en Tarifa, á fin de que se informe por este Gobierno se amplíe el informe que emitiera en 31 de Agosto último, en el extremo relativo á la subvención que disfruta dicho hospital, del Ayuntamiento citado.

Minas

El Cuerpo Nacional de Ingenieros de Minas, Distrito de Sevilla, remite para su entrega al ingeniero jefe de Cádiz, 8 cartas de pagos, correspondientes á las minas Expectante, Fuente Amarga, Mi-

llonaria, Salomé, Alfonso, Guadalete y San Ignacio.

Accidente

La Guardia civil del puesto de la Almoraima, dá cuenta á este Gobierno civil que en el río Guadalete pereció ahogado el joven de 20 años de edad Juan Ramos Rosado, natural de San Roque.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando la extracción del cadáver y su traslado al Depósito.

Patronato

La Delegación de Capellanías del Arzobispado de Sevilla, llama, por edicto, que publicará el «Boletín Oficial», á los encargados del Patronato activo é interesados en el pasivo de la capellanía familiar fundada en la iglesia parroquial de Bornos, por Alfonso de Cuenca Farfán de los Godos y su mujer, con el fin de que comparezcan en el término de 15 días, á exponer lo que á su derecho convenga, sobre la conmutación de rentas de la expresada capellanía.

Transferencia

Por la Comisión Provincial se dá cuenta al señor gobernador civil, de una transferencia de crédito aprobada por la misma, para atender á gastos de la Beneficencia provincial.

Censo caballar

La Superioridad dice á este Gobierno civil, que debiendo dar principio en 1.º de Enero la formación del Censo del ganado caballar y mular de España correspondiente al año de 1915, S. M. el Rey, se ha servido disponer se comunique á los señores gobernadores civiles de las provincias y demás autoridades, á fin de que faciliten el mayor apoyo material para el mejor desempeño de tan importante servicio.

Título

La Universidad Literaria de Sevilla, remite para su entrega al interesado, título de Licenciado en Derecho, expedido á favor de don José Luis de Miguel Villanueva y Chesó.

Representante

Necesitamos para la provincia de Cádiz á sueldo y comisión para lámpara eléctrica, indispensable garantía. Solicitudes: Gold. Mesonero Romanos, 15, Madrid.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 7.

San Florencio, Ob. y Cf.

SANTO DEL DIA 8

El Patrocinio de Nuestra Señora, Santos Severo y Severiano, hermanos mártires.

Jubileo

Día 7.—En la Parroquia de San Antonio.
Día 8.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Consejo Provincial de Fomento

Bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Comisario de Fomento don José Luis de la Cuesta, y con asistencia de los señores García Angulo, Gatell, Paul, Izpistia, Pozuelo, Montserrat, Pérez, Meléndez, Rodríguez Guerra y Martínez, se reunió ayer el Consejo Provincial de Fomento.

Quedó enterado de haber sido aprobadas por el Consejo Superior de Fomento, las cuentas del primer semestre del corriente año.

También conoció un oficio de la Superioridad alabando los trabajos realizados por el Consejo durante el año corriente, invitándole á que continúe haciendo labor tan eficaz y positiva.

El señor secretario dió lectura á un estudio hecho por el señor Gatell, sobre los medios de fomentar la riqueza nacional en lo que afecta á la industria.

El minucioso trabajo del señor Gatell fué muy celebrado por los señores conse-

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: **AUTO**

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.—Cádiz

jeros, acordándose se remita á la Junta de iniciativas.

También se acordó conste en acta la satisfacción del Consejo por trabajo tan meritorio, así como que éste sea impreso.

El Consejo acordó dirigirse á la cuarta división de ferrocarriles, pidiéndole datos sobre el expediente y construcción del ferrocarril estratégico de Málaga á San Fernando, y sobre las causas que no hayan empezado los trabajos por la provincia de Cádiz.

El Consejo acordó interesar del recaudador de los impuestos de plagas, las liquidaciones correspondientes á los años 1912 y 1913.

El señor Izpistia pidió se rogara al señor gobernador civil de la provincia, evitara que los animales muertos sean arrojados á los arroyos, con grave perjuicio de la salud pública.

El señor García Angulo dió noticias sobre los abusos que se cometen en el campo, desenterrando las reses muertas para aprovechar las pieles, que después son ofrecidas á la venta en los cortijos.

El Consejo acordó interesar del señor gobernador, prohibiese la circulación y venta de pieles sin un documento expedido por el profesor veterinario y en su defecto, por los señores alcaldes.

El señor don Carlos Pérez, ingeniero jefe del servicio agronómico provincial, dió lectura á la ponencia que le había sido confiada sobre las medidas que debieran adoptarse para mejoramiento de la riqueza agrícola en la provincia.

El trabajo del señor Pérez, fué muy aplaudido por el Consejo, acordándose constara en acta la satisfacción de éste por dicho estudio, y que se remita á la Junta de iniciativas y se publique en unión del trabajo hecho por el ingeniero señor Gatell, así como que sea distribuido entre las entidades oficiales y Cáma-

ras Agrícolas, industriales y comerciantes de la provincia.

Con esto se dió por terminada la reunión.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliote á quien lo pide.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosol: la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en la del autor, San Bernardo, 44, Madrid.